

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, las negociaciones entre el presidente, Joe Biden y el presidente de la Cámara de Representantes y republicano, Kevin McCarthy, continuaron el lunes y fueron catalogadas por McCarthy como "productivas" al declarar: "Creo que el tono esta noche fue mejor que cualquier anterior ... siento que fue productivo", sin embargo, dada la cercanía de la fecha de un posible impago, el 01 de junio, un avance de las conversaciones no es suficiente para aliviar el nerviosismo del mercado. El límite actual de USD \$31,4 billones, fue alcanzado el pasado mes de enero. El Gobierno está recurriendo actualmente a dinero en sus reservas para pagar las deudas que ha contraído, pero el Departamento del Tesoro estima que esas reservas se agotarán el 1 de junio.
- Adicionalmente, en EE. UU. se conocieron los resultados de la encuesta PMI con corte a mayo. El indicador compuesto se ubicó en 54,5 puntos, aumentando desde los 53,4 puntos de abril, como consecuencia de un mejor desempeño del sector servicios y a pesar de un deterioro del manufacturero. El PMI de servicios avanzó hasta los 55,1 puntos, desde los 53,6 puntos de abril, el mejor resultado de los últimos doce meses, a medida que los nuevos pedidos tomaban fuerza durante el mes. En contraste, el sector manufacturero cayó hasta los 48,5 puntos, cortando la tendencia de recuperación del indicador de los últimos cuatro meses y regresando a terreno contractivo, como consecuencia de menores niveles de pedidos. En el reporte del indicador se mencionó que las presiones sobre los costos también divergieron por sector, mientras el sector manufacturero reportó su primera caída de costos de producción en los últimos tres años, los del sector servicios continuaron al alza, impulsados principalmente por un incremento del gasto en nóminas.
- En la Eurozona también se conoció el resultado de la encuesta PMI, en el que indicador compuesto se ubicó en 53,3 puntos, disminuyendo ligeramente desde los 54,1 puntos de abril, con un desempeño divergente entre sectores. El PMI de servicios disminuyó ligeramente hasta 55,9 puntos, desde los 56,2 puntos de abril, aunque se mantiene en terreno expansivo, soportado principalmente por los componentes de nuevas órdenes y empleo, sin embargo, el ritmo de crecimiento de estos componentes se redujo en mayo. En contraste, el sector manufacturero continuó deteriorándose hasta los 44,6 puntos, el nivel más bajo desde mayo de 2020 y cediendo desde los 45,8 puntos de abril, a medida que los pedidos y ritmo de contratación continuaron contrayéndose, resaltando que, la tasa de creación de empleo del sector cayó a los niveles más bajos reportados desde la crisis de 2008.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo al inicio de la jornada, expectantes de una decisión sobre el techo de la deuda de los Estados Unidos. Así las cosas, el índice Dow Jones retrocede 0,08%, mientras que el S&P 500 se desvaloriza 0,23%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones frente al cierre anterior, con el papel a diez años sobre 3,73%, subiendo en tasa 2,0 pbs. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,74%.
- Los precios del petróleo operan con ganancias, luego de las declaraciones del ministro de energía de Arabia Saudí, quien sugirió que la OPEP+ podría prepararse para un nuevo recorte de la producción en su reunión de principios de junio. La referencia Brent opera sobre USD \$77,15/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$73,33/barril.
- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.521,00, ligeramente a la baja frente al cierre anterior de USDCOP \$4.533,00. En América Latina, las monedas registran un comportamiento negativo frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud de la jornada lo registra el peso chileno, que se deprecia 0,51%.